

## Protokoll der ordentlichen HV-Sitzung, am 26.01.2024

**Anwesend:** Hannah Till, Helene Egginger, Max Bernreitner, Stella Derflinger, Lisa Ablinger, Laura Haselgruber, Sarah Wögerbauer, Andreas Wiedemann, Tobias Bachl, Andreas Ehrenecker, Philip Wohlschlager, Katharina Ebner, Thomas Hochrainer, Tamara Edler, Florian Nestler, Astrid Brandl, Laura Karg, Philip Neuhofer, Anna Scheuringer

Terminisierung: 18:30 Uhr

Eröffnung durch die Vorsitzende: 19:00 Uhr

### TO DO'S:

- Neuer Termin für die Workshops!!!
- Gespräch mit dem Roten Kreuz, bezüglich Termin für Blutspendeaktion
- Termin mit Bank vereinbaren
- WhatsApp-Gruppe erstellen
- T-Shirts & Pullover bestellen
- Post machen, um die Helfergruppe bei Studis zu bewerben

### **1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung**

*die Sitzung wurde ordnungsgemäß einberufen*

### **2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit**

*8 von 9 Mandatar: innen anwesend*

### **3. Genehmigung der Tagesordnung**

*die neue Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt*

### **4. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Sitzung vom 19. 10. 2023**

*das Protokoll wurde einstimmig genehmigt*

### **5. Bestimmung der Protokollführung**

→ Als Protokollführerin wird Lisa Ablinger bestimmt – Danke!

## 6. Bericht des Vorsitzes:

Neonparty  
Schulfolder Vorstellung (Q&A)  
Volleyballturnier  
Vortrag von Herrn Hengstschläger  
Big Band Konzert Bewirtung + Agape  
HSK-Sitzung  
Hochschulratsitzung  
QM-Sitzung  
Zwei Infotage  
Schulbesuchstouren (+Infoveranstaltung)

Ausfüllung der Stammdatenblätter → Schlüssel für die neuen Mitglieder der HPHDL werden vorgenommen

## 7. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen

### Primarstufe:

STV-Prim war präsent an Infotagen

erste Sitzung wurde abgehalten

### Sekundarstufe:

„Explosion“ der Clustergruppe aufgrund Vorhaben des Ministeriums (zB Sek-Absolvent:innen dürfen Prim-Master machen und würden dann qualifiziert sein in der Primarstufe zu unterrichten)

Infos von Max Wagner wurden vorgelesen, hier die Punkte:

1. Deutsch als Zweitsprache kommt nicht in jedes Unterrichtsfach, sondern ist in jedem Verbund als neue Spezialisierung (aka wie ein Unterrichtsfach) anzubieten.
2. Fächerbündel kommen als eigenes Studium mit 210 ECTS (denkbar wäre ein MINT Fächerbündel, das dann 210 statt 180 ECTS als BEd.Studium hätte). Das Wort berufsbegleitend oder berufsermöglichend wurde jetzt zu „professionsbegleitend“ und das ist eine eigene neue Art von Studienangebot („kann als professionsbegleitendes Studium angeboten werden“).
3. Erweiterungsstudien für die alten PH Abschlüsse (Mittelschullehramt ALT) gibt es nicht mehr als Bachelorstudium, sondern diese können sich in das Masterstudium einschreiben. Es können aber „Ergänzungsprüfungen“ während des Masters vorgeschrieben werden.

4. Praktika können ab jetzt auch von Mentoren benotet/begleitet werden, was die Anerkennung einfacher macht.
5. Neben Multiple-Choice sind ab jetzt auch „mündlich-strukturierte Prüfungen“ von der Vervielfältigung der Prüfungsunterlagen ausgenommen.
6. Das Rektoratswahldebakel der Uni Salzburg hat einen Bugfix bekommen und eine eigene Änderung gibt es: der Uni-Rat kann ab jetzt auf einen Dreivorschlag bestehen. Damit kann man ab jetzt das Verfahren scheinbar blockieren, wenn der Senat keinen Dreivorschlag liefert und der Uni-Rat darauf besteht - oder klingt zumindest so
7. Verpflichtende Umstellung der Lehramtscurricula (per Gesetz) muss bis 30. Juni 2025 erfolgt sein. Das betrifft auch die Sekundarstufe.
8. Ganz neu: alle Studis in alten Studiengängen haben jetzt eine gesetzliche Übergangsfrist: ab 1. Oktober 2025 muss/kann binnen 8 Semestern abgeschlossen werden. Heißt aber: solange müssen alle alten Studien mit angeboten werden.
9. Sekundarstufenabsolvent:innen können ab 2025 scheinbar einfach einen Primarstufenmaster machen und sind dann für Prim+Sek qualifiziert

Struktur NEU Bachelor Sek:

min 15 ECTS ABWG (inkl. 3-6 ECTS für DaF/DaZ)

min 60 ECTS pro UF (inkl. 10 ECTS FaDi; also 50 ECTS reine FW)

min 20 ECTS PPS (inkl. 10 ECTS reine Praktika)

Damit kann es max. 5 ECTS freie Wahlfächer künftig geben, außer einer der anderen Bereiche saugt diese Reserve auf. Aber schön, das FWF nicht völlig tot sind.

## **8. Berichte der Referentinnen und Referenten**

### Sozialreferat:

Erste-Hilfe-Kurse müssen mit mindestens 12 Personen abgehalten werden (neue Ansprechperson des Roten Kreuzes, daher nun strengere Handhabung)

Bitte um neue Person, die qualifiziert ist, Erste-Hilfe-Kurse zu halten (Gespräch über ÖH-interne Person)

Gespräch über Preis des Erste-Hilfe-Kurses, nachfragen wie viel LKUF/RK übernimmt

Vorschlag: als ÖH mehr zu EHK dazuzahlen (wird angedacht)

Gespräch über Blutspende-Termin am neuen Termin der ehemaligen „langen Nacht der unerledigten Arbeiten“

Eventuell verbinden mit Stammzellenspende!

### Wirtschaftsreferat:

Jahresabschluss liegt der KoKo vor.

Vorschlag eines Termins bei der Bank

### Veranstaltungsreferat:

Sehr viele Veranstaltungen, jedoch oft sehr knapp besetzt, Appell an ÖH, dass mehr Leute an diesen arbeiten sollen

Umkleidekabine des Schwimmbades kann nun endlich genutzt werden, jedoch haben viele Leute einen Schlüssel, daher gibt es den Plan, Dinge mit Ketten und Vorhangschlössern zu sichern

Helfer-Gruppe auf WhatsApp wurde erklärt (Gruppe für alle Leute, die bereit sind, bei Veranstaltungen zu helfen, auch nicht ÖH-Mitglieder)

Vorschlag: Post machen, um die Gruppe bei Studis zu bewerben

Helfen bei Big-Band-Konzerten wird beibehalten

Gespräch über nicht durchgeführte Punschstände (Kapazitäten bei allen Beteiligten nicht vorhanden)

Bitte um größeres Budget des Veranstaltungsreferates nächstes Jahr

### RBP-Referat:

Frage nach Fahrkosten-Zuschuss für LEV-Absolvierende

Machbarkeit wird in Frage gestellt, möglicherweise Nachfrage bei jeweiliger Organisation

Hygieneartikel wurden in Toiletten aufgehängt

Neubesetzung des RBP-Referates wurde kurz besprochen

### NIQ-Referat:

Sitzung im Dezember fand statt

### Internationales Referat:

Nächstes Semester gibt es so viele Erasmusstudenten wie noch nie.

Ankündigung des Wechsels des Vorsitzes → Anna Scheuringer übernimmt voraussichtlich ab Herbst 24/25

### Öffentlichkeitsreferat:

Zwei neue Leute wurden aufgenommen

Appell, dass Gruppe erstellt werden muss, der alle beitreten können, die wollen, in der nur Tobias und Hannah (bzw. berechnigte Personen) Infos schreiben können. Gedacht als eine Art Broadcast.

Gespräch über neue Pullover/Shirts für die neuen Mitglieder der HPHDL

## **9. Antrag „Verwendung von Rücklagen für Kühlschränke & Goodies**

Die Vorsitzende stellt den Antrag, dass insgesamt 2000 € (max. 1000€ pro Kühlschrank) für Kühlschränke, welche verschließbar sind, aufgewendet werden. Aufgrund unserer sehr hohen Rücklagen und dem Bedarf an neuen Kühlschränken für Veranstaltungen, wäre das eine gute Investition! (3 Angebote von Kühlschränken sind einzuholen)

**→ Der Antrag wurde einstimmig angenommen!**

Des Weiteren stellt die Vorsitze den Antrag, dass weitere 2000€ für Goodies aus den Rücklagen aufgewendet werden.

**→ Der Antrag wurde einstimmig angenommen!**

Die Veranstaltungsreferentin stellt den Antrag auf Verwendung der Rücklagen in Höhe von 2000 € für Equipment für das Veranstaltungsreferat für zukünftige Veranstaltungen.

**→ Der Antrag wurde einstimmig angenommen!**

## **10. Beschlussfassung „Weiterführung Körperschaft öffentlichen Rechts“**

Die Vorsitzende stellt den Antrag, dass wir weiterhin eine Körperschaft öffentlichen Rechts bleiben!

**→ Der Antrag wurde einstimmig angenommen**

## **11. Beschluss „Honorar Schultouren“**

Die Vorsitzende stellt den Antrag, dass jede Person, die Vorträge an Schulen zur Bewerbung der PHDL durchführt, pro Vortrag eine Entschädigung von 20€ bekommt. Für den Erhalt des Geldes müssen sie uns ein Formular ausfüllen und dieses von der Direktion unterzeichnen lassen.

→ Der Antrag wurde einstimmig angenommen

## **12. Neubesetzung RBP-Referat**

Andreas E. wird als neuer Veranstaltungsreferent ins Gespräch gebracht und möchte das Amt übernehmen.

Sachbearbeiter:innen: Laura, Lisa, Philip

→ Die Wahl wurde einstimmig angenommen!

## **13. ÖH-Termine**

**Öh-Büro- /Student:innenküche- /Lagerinventur!!!**

Veranstaltung der ehemaligen „langen Nacht der unerledigten Arbeiten“: Termin gemeinsam mit Blutspende-/Stammzellenspendeaktion (siehe Sozialreferat)

Sommerfest (zusammen mit Eröffnung der Leichtathletikanlage)

Cluster- /Schulungswochenende 23. – 25. März 2024 (Auftrag an Mitfahrende: DSGVO erneuern) Bereits 11 Teilnehmer:innen!

## **14. Allfälliges**

Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 20:02!